
 
 
 
 

     
 
 

 
 

  
 
  
   
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

挨拶をさせていただきます。 

先週お話しました CO₂削減の一つとして、また、1 バーレル 150 ドル

まで原油急騰を目のあたりにした世界各国で、「原子力発電再評価」が潮

流となっています。1986 年のチェルノブイリ原発事故を契機に「脱原発」

へと一斉に動いた欧州も、今年 10 月ドイツの新連立政権が脱原発の撤回

に合意。2 月にはスウェーデン、7 月にはイタリア、また、79 年のスリ

ーマイル原発事故で原発新設を凍結した米国も、そして 2020 年に原発

能力を 08 年末の 8 倍近い計画のある中国、その他中東や南米など原発

を新規導入する国は後を絶ちません。そこで問題が 3 つ程あります。 

1 つ目は、ウラン燃料の需要がひっぱくすること 

2 つ目は、核兵器に転用可能なプルトニウムの再利用による核拡散への

懸念 

1 については、ロシアの解体核兵器からの供給あり 

2 については、ＩＡＥＡの活動に期待あり 

今後、1、2 を解決するために、ウランに変わり「トリウム原子力」が

浮上しました。トリウムがウランより優れている点は、まず核兵器になり

にくいところで、次に資源量がウランの 3 倍以上あり、値段が安いとい

うことです。途上国に原発を建設するなら核不拡散の観点からトリウム原

子力が望ましく、オバマ大統領が核兵器の廃絶とトリウム原子力の開発を

ほぼ同時に打ち出したのは、その辺りにあると見られています。 

3 つ目の問題は、古くなった原発の解体とその放射性廃棄物 

現在まで、世界で 539 基の原発が造られました。その内、100 基以上

が閉鎖されています。 

ドイツでも 32 基中 15 基が閉鎖され、原発解体において世界 No.1 の

ドイツのエアランゲン社が、解体場所ごとにロボットを特注して解体をし

ていますが 7 年以上遅れ、当初 900 億円の解体費が 1300 億円にまで

上がっています。もし解体できたとしても、その放射性廃棄物の最終処理

国際ロータリー会長 ジョン・ケニー [スコットランド]
第2560地区ガバナー植 木 康 之 [柏 　崎]
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幹 事 荒 澤 威 彦
Ｓ Ａ Ａ 熊 倉 高 志

事 務 局 〒955-8666三条市旭町2-5-10

TEL 0256-35-3477　FAX 0256-32-7095
E-mail info@sanjo-minami.jp

URL http://www.sanjo-minami.jp
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出席率 会員54名中43名

先々週の出席率

ゲスト

先週の 12/8

メークアップ 12/10

12/13

新潟県立三条商業高等学校

91.84%

加茂ＲＣへ　　佐藤秀夫君
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　　野島廣一郎君
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佐 藤  嘉 男 



場がなく、どこにするか決まっていません。 

1956 年世界で初めて原発を造ったイギリスも 45 基の内 25 基が寿命で閉鎖中であり解体を待っていますが、

その費用は今後 11 兆とも言われ、放射性廃棄物の置き場もなく閉鎖中のままです。 

日本でも 57 基の原発があり、昭和 41 年東海村の原発は 11 年前に寿命で運転を停止。5 年前より原子炉の

周辺部分から解体に入りましたが“安全”と“運転”のみの建設で、解体を一切考えていなかったため、解体が

至難となっています。昭和 31 年の原子力長期計画に解体はなく、解体については将来の技術開発で充分対応で

きるとしていました。 

昭和 60 年代に入り、解体を考えた原発が建設されてきましたが、解体で出る運転中の 7 倍と言われている強い

放射性廃棄物を全て入れられる最終処理場を持っている国は、現在ないということが大問題です。 

それをどのようにするか？ せめて、日本だけでも方向性を出してほしいものです。 

 
 
 
 
 
                            三条ロータリークラブ事務局 田中久美子さん 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

南ＲＣの皆様のご活躍を陰ながらお祈りしております。 

                    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 

 

 

 
 
  

 
         
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

吉 田 君

韮 澤 君

坪 井 君 そろそろ寒くなって来ました。
ＢＯＸに協力します。

昨日、東山昕也ガバナーエレクト壮行
会 と Ｒ Ｉ 第 2560 地 区 諮 問 委 員 会 に
馬塲ＰＧと野島前資金委員とで出席し
て参りました。

佐藤（栄）君

　　　　　　　あしたまたるる　その宝船
（まちがっていたら　ごめんなさい）

摘出で呼吸停止したのも１月でした。

12月14日、忠臣蔵討ち入りに因んで
　年の瀬や　水の流れと　人の身は

目の手術日が決まりました。緑内障で
3週間以上かかります。10年前胃癌の

～12 月 14 日 14,000 円 

 今年度累計 312,000 円～

荒 澤  威 彦    幹事 

新潟南ＲＣより 創立 50 周年記念式典出席お礼 

 ※11 月 28 日 馬塲パストガバナー、韮澤喜一郎会員、野島廣一郎会員、佐藤会長 出席 

三条市ＰＴＡ連合会より 第 27 回ふるさと絵画コンクール 協力お礼 

   ※スマイルボックスより 協力金として 10,000 円拠出 

荒 澤 君

南ＲＣ会員皆様のご活躍をお祈り致し
ます。

三条RC事務局 最初で最後のスマイルボックスです。
田中さん 長い間本当に有難うございました。

した。現在70歳だそうです。

中村泰士さんに会って来ました。

卓話宜しくお願い致します。
三条クラブ事務局の田中さん、20数年
ありがとうございました。

三条商業高校 石井校長先生、本日の佐藤（嘉）君

12日に、あの「スター誕生」の作曲家

目の前でアカペラでの「喝采」は最高で

久し振りに南クラブの例会に出席させていただいたのに、今日が最後に

なりました。三条ＲＣ事務局を 12 月末で卒業させていただきます。22

年と 5 ヶ月、長かったような、短かったような気がします。 

いろいろなことを勉強させていただき、いろいろな思い出もたくさん出来

ました。南クラブの皆様にも大変お世話になりました。有難うございまし

た。例会のお手伝い、周年行事のお手伝いとたくさんの思い出があります。

これからは若さあふれる行動力の手塚さんにバトンタッチです。私も老け

込まないように頑張ります。 

またどこかでお会いしましたらお声をかけていただきたいです。 

本当に永い間ありがとうございました。 

田 代 君

渡邉（久）君

三条クラブ事務局の田中さん、永い間
お勤めありがとうごいました

ますが、早く治まることを願っていま
インフルエンザが 猛威をふるっており

野 中 君
多くのご出席をお待ちしております。

坂本君、野崎君、野水君

BOXに協力します。

久々のＢＯＸ担当。来週は忘年会です。



 
 
 

 

 

 

         
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

して開校いたしまして、そこから数えて来年が 100 年目に当たる

ということで 10 月 16 日に式典を行うことにしております。同窓会、ＰＴＡ、学校と３者で実行委員会組織し

ております。またいろいろとお世話になりますが、よろしくお願い致します。 

    

Ⅰ．高等学校を取り巻く状況ということで少しお話をさせて頂きたいと思います。 

＜ 最近の動向 ＞ 

●中途退学者； 高等学校で年間 約 7 万 3000 人 

        大学・短大・高等専門学校で年間 約 5 万人  

●卒業後進学も就職もしない者； 高等学校で 5 万人 大学で 6 万人 

●若年層の非正規雇用者の比率（平成 19 年） 

  15～19 歳で 40％   20～24 歳で 32％ 

●就職者のピークである昭和 40 年代 高等学校卒業者の 6 割以上が就職 

  平成 20 年度 18.9％ 4,095 人 

●昭和 40 年代 高等学校の募集学級 普通科 60％  専門学科 40％ 

  現在（新潟県）は、専門学科（総合学科を除く）が約 20％ 

 

＜日本人の国民調査より＞ 1953 年（昭和 28 年）から 5 年ごとに調査 

Ｑ 学校を卒業して仕事のために家から離れていく自分の子どもに、2 人の親が次のように言いました。 

親としてはどちらの言い方がよいと思いますか 

  1．困ったことがあったら、先ず親に相談しなさい 

  2．今後は困ったことがあっても、親を頼りにしてはいけない 

 

 
 

 

Ｑ ある会社に次のような 2 人の課長がいます。もしあなたが使われるとしたらどちらの課長がよいですか 

  1．規則をまげて無理な仕事をさせることはありませんが、仕事以外のことでは人の面倒を見ません 

  2．時には規則をまげて無理な仕事をさせることもありますが、仕事のこと以外でも人の面倒をよく見ます 

 

 

 

 

Ⅱ．三条商業高校の現状と課題 

（1）歴史 

  明治政府は、国民が全員学校で勉強する制度を早い時期に作りました。小学校から整備されましたが、

新潟県の小千谷小学校が日本一早く創立した学校とのこと（一昨年 140 周年）。中学校や農業、商業、工業

の教育を行う学校もしだいに整備され、本校が設立された明治時代の終わり頃は、日本の国力も少しずつ増し

てきた時期であり、日露戦争が終わり第一次世界大戦勃発の谷間の時期でもありました。 

新潟県立三条商業高等学校 

校 長  石井  充 様 

ご紹介いただきました三条商業高校校長の石井と申します。   

よろしくお願い致します。 

日頃から当校につきましてご理解、ご支援いただき大変感謝してお

ります。ありがとうございます。 

私自身 3 月までは県庁の教育委員会の方で仕事をしておりまし

た。久し振りの学校現場ということで生徒のいる良さをかみしめて

いるところです。 

私は、数学の教員でしたので、商業高校に参りまして、簿記ってな

あに、というところから始まった段階なのですが、8 か月過ぎてい

ろんな課題が見えてきたり、また、来年には 100 周年を控えてお

ります。明治 44 年に三条商工学校として商業系、工業系の学校と

1973年 1978 1988 1998 2003 2008

相談しなさい 58% 67% 61% 76% 73% 78%

頼りにするな 37% 30% 36% 22% 21% 19%

1953年 1963 1973 1983 1993 2003 2008

面倒を見ない 12% 12% 13% 9% 12% 18% 15%

面倒を見る 85% 82% 81% 89% 82% 77% 81%



  本校創立の年 1911 年（明治 44 年）は、300 年続いた清王朝が滅ぶきっかけとなった辛亥革命が起こっ

た年、小村寿太郎により日米新通商航海条約が調印され、日本の関税自主権が回復された年、テオドール・エ

ードラー・フォン・レルヒが、新潟県高田陸軍歩兵連隊の青年将校に日本で初めてスキーの指導を行ったとさ

れる年です。 

 

（2）現状 

  ●商業科 3 クラス  情報経理科 1 クラス  国際教養科 2 クラス 

   合計 6 クラス 240 人の定員  全校生徒 645 人 （5 月 1 日現在） 

  ●卒業後の進路は就職 3 割、大学等への進学 2 割、専門学校・その他が 5 割 

  ●今年度は、卒業予定者約 200 人中 現在の就職希望者 50 人 

   11 月末段階での就職未内定者 12 人 

 

（3）課題 

  100 周年は教育内容総点検のチャンス 

  ●新しい時代に向けた新しい商業教育が求められていること 

  ●大学等への進学者が増加すること・生涯学習の重要性などから、専門科目だけでなく、一般教科の充実を

図る必要があること 

  ●インターンシップを取り入れるなど、職業意識を醸成するとともに、地域に根ざした商業教育を目指すこ

と 

 

Ⅲ．創立百年を迎える本校の役割とこれからの新しい歴史づくり 

  社会構造や社会情勢の変化に伴い、商業高校で学ぶ生徒の卒業後の進路先が多様になってきています。 

生涯にわたって学び続け、将来、地域に貢献できる人材を育成するために、生徒の実態を踏まえながら、 

今後、次の点について重点的に取り組みます。 

 ① 中学生や保護者に選ばれる学校となるため、本校の教育内容の周知を図る 

 ② 時代の要請にあった専門教育を充実させるとともに、国語、数学など一般教科について質・量ともに改

善を図る 

 ③ 将来のスペシャリストを育てる観点から、生徒の得意分野の発掘に努め、専門教育と職業教育の双方の

充実を図る 

 ④ 部活動の活性化を図る 

 

 

 

  

 

 

高等学校学科別生徒数・学科数・学校数（平成 19 年 5 月） 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

  

 

 

 

生徒数（人） 比率（％） 学科数 学校数

3,397,735 100.0 7,279 5,313

2,455,150 72.3 4,072 4,072

小 計 687,645 20.2 2,312

農 業 90,139 2.7 343

工 業 278,859 8.2 613

商 業 234,859 6.9 761

水 産 9,821 0.3 45

家 庭 47,908 1.4 334

看 護 13,020 0.4 95

情 報 2,374 0.07 23

福 祉 10,697 0.3 98

101,357 3.0 583 ―

153,583 4.5 312 312

2,303

総合学科

職業学科（専門高校）

その他専門学科

区　分

合　計

普通科

※全日制・定時制のみの統計（通信制は含まれない） 
※1 つの学校が 2 つ以上の学科を持つ場合があるため、学校数の合計欄と各欄の和は一致しない 



 

 

 

  

                            

 

 

 

 

 

 

          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第６－１図 中学校卒業者数の推移
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第６ー２図 高等学校等進学率の推移
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第６ー６図 大学等進学率の推移
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カミーユ･ピサロ （1831－1903） 

                     「冬景色」 1873 年 

               

           ロータリーの友 1989 年 2 月号表紙

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
        
 

 
 
 
 

 
 
 

Ｃ．ＰＩＳＳＡＲＲＯ 

県内中学校

卒 業 者 数 男 女 計

昭和 38年 70,499 855 438 1,293

43 54,541 639 766 1,405

48 40,279 552 649 1,201

53 36,069 493 719 1,212

58 38,468 356 765 1,121

63 38,548 322 872 1,194

平成 元 39,129 330 868 1,198

5 35,724 314 748 1,062

年　　度
三条商業（全日制）の生徒数

県内には新潟商業、長岡商業、新発田商業、高田商業、三条商業と 5 校あります。この県の規模で 5 校

というのは決して少なくないと思います。農業高校は 4 校、加茂農林、新発田農業、長岡農業、高田農業

しかありません。工業高校もたくさんありましたが、統合しましたので新潟工業、新潟東工業、新潟県央

工業、長岡工業、上越総合技術高校です。こういった職業教育、専門教育の重要性というのは、泉田知事

は非常に認識されており、今のところ減るようなことはないようです。高校は今、学区もなくなり、どこ

でも入れるようになりました。競争の時代に入っているところでありますが、100 年目を迎える本校の教

育ということでお話させていただきました。 

県内中学校

卒 業 者 数 男 女 計

平成 10 30,702 293 635 928

15 27,119 258 561 819

16 26,341 247 535 782

17 25,398 257 519 776

18 24,305 262 498 760

19 24,333 240 473 713

20 23,257 227 446 673

21 23,603 210 435 645

年　　度
三条商業（全日制）の生徒数

 

洲崎義郎氏像（1919 年 835×645）

中村彝（つね） と 洲崎（すのさき）義郎 

明治 20 年（1887）水戸市で生まれ 37 歳で世を去った中村彝は

20 年間、肺結核と闘いながら絵を描き続けました。 

彼の最高傑作といわれる、白系ロシアの盲目の詩人「エロシェ

ンコ氏の像」（国の重要文化財･東京国立近代美術館蔵）をご

存知の方もいらっしゃると思いますが、その中村彝の友人で最

大の援助者が柏崎市の洲崎義郎氏で、柏崎市長も務めた人で

した。 

この絵は洲崎氏の若い時の肖像画で、県立近代美術館（長岡

市）が所蔵しています。 

中村彝の初めての個展は 
大正 9 年柏崎にて開かれました。

（新潟県教育庁総務課の統計による） 


